

Rédemption

Ceux qui acceptent les enseignements de la Parole de Dieu ne sont pas laissés entièrement dans l'ignorance touchant les demeures célestes. Néanmoins, les choses que Dieu a préparées pour ceux qui l'aiment « sont des choses que l'œil n'a point vues, que l'oreille n'a point entendues » (1 Corinthiens 2 : 9). La langue humaine est impuissante pour décrire la récompense des justes. Seuls pourront s'en rendre compte ceux qui la verront. Notre esprit borné est incapable de concevoir la gloire du paradis de Dieu.

Dans les Ecritures, l'héritage des élus est appelé « une patrie » (Hébreux 11 : 14-16). Le divin Berger y conduit son troupeau aux sources des eaux vives. L'arbre de vie y donne son fruit chaque mois, et les feuilles de cet arbre sont utilisées par les nations. Des ruisseaux intarissables d'une eau claire comme le cristal sont bordés d'arbres verdoyants qui jettent leur ombre sur les sentiers préparés pour les rachetés de l'Eternel. D'immenses plaines ondulées en collines gracieuses alternent avec les cimes altières des montagnes de Dieu. C'est sur ces plaines paisibles et le long de ces cours d'eau vive que le peuple de Dieu, longtemps étranger et voyageur, trouvera enfin un foyer.

The Great Controversy, pp. 674, 675; *La tragédie des siècles* p. 733.

« Je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre ; car le premier ciel et la première terre avaient disparu, [...] Et je vis descendre du ciel, d'auprès de Dieu, la ville sainte, prête comme une épouse qui s'est parée pour son époux » (Apocalypse 21 : 1, 2)...

L'homme, à nouveau en présence de Dieu, pourra, comme au commencement, être enseigné par lui. « Mon peuple connaîtra mon

nom ; [...] il saura, en ce jour-là, que c'est moi qui (parle) dit : me voici! » (Ésaïe 52 : 6). ...

Tous les trésors de l'univers se proposeront à l'étude des enfants de Dieu. Avec un bonheur indicible nous participerons à la joie, à la sagesse des êtres purs. Nous aurons part aussi aux richesses accumulées pendant des siècles et des siècles de contemplation de l'œuvre divine. L'éternité nous apportera sans cesse de plus glorieuses révélations ; et, pour toujours « infiniment au-delà de tout ce que nous demandons ou pensons » seront agissants les dons que Dieu nous impartira (Ephésiens 3 : 20)...

La vie sur terre est le commencement de la vie dans les cieux ; l'éducation ici-bas nous initie aux principes célestes ; notre vie actuelle nous prépare à notre vie future. Ce que nous sommes maintenant, notre caractère, notre disposition à servir Dieu annoncent infailliblement ce que nous serons.

The Faith I Live By, p. 360. Extrait de *Éducation*, p. 333, 334, 339.

Dimanche 20 mars 2016

Lier Satan

Lorsque Christ entra en campagne, Satan le rencontra et lui contesta chaque centimètre de terrain, exerçant toute son énergie pour le vaincre. L'investissement était considérable. Les questions posées étaient : La loi de Dieu est-elle imparfaite ? Doit-elle être amendée ou abrogée ? Est-elle immuable ? Le gouvernement est-il stable ? Réclame-t-il des modifications ? Il fallait répondre à ces questions, non seulement devant ceux qui vivaient dans la cité de Dieu, mais devant tous les habitants de l'univers céleste. La difficulté de l'épreuve était proportionnelle à la valeur de l'objet à gagner ou à perdre selon son succès ou son échec. Il ne s'agissait plus des seuls intérêts d'un monde qui étaient en jeu. Cette terre était le champ de bataille, mais tous les mondes créés par Dieu étaient affectés par le résultat de ce conflit... Christ étant sur la croix, l'ennemi était déterminé à varier ses arguments, de façon à ce que par leur ruse et leur caractère insidieux

puissent laisser supposer que la loi de Dieu était tyrannique. Lui-même, monta tous les scénarii possibles, planifia toutes les intrigues, enflamma tous les esprits pour amener Jésus à souffrir. C'est lui qui fut l'instigateur des fausses accusations à l'encontre de celui qui n'avait fait que le bien. Il inspira des actions cruelles pour augmenter les souffrances du Fils de Dieu, pur, saint et innocent.

En agissant de la sorte, Satan s'était forgé une chaîne à laquelle il s'était attaché lui-même. L'univers céleste rendra témoignage de la justice de Dieu en le punissant.

This Day With God, p. 14, *Le Christ triomphant*, pp. 291, 292.

L'homme est naturellement enclin à céder aux tentations de Satan et il ne peut lui résister si Jésus, puissant vainqueur, n'habite en lui, dirigeant ses désirs et lui communiquant sa force. Dieu seul peut limiter le pouvoir d'un si terrible ennemi qui rôde çà et là sur la terre, toujours à l'affût, craignant de perdre la moindre occasion de détruire les âmes. Il importe que les enfants de Dieu soient conscients de ce danger constant s'ils veulent échapper aux pièges de l'ennemi.

Satan prépare ses batteries de telle sorte que, lors de sa dernière offensive contre les enfants de Dieu, ceux-ci ne puissent se rendre compte qu'ils ont affaire à lui.... Satan sait mieux que les chrétiens quelle puissance ils peuvent avoir contre lui s'ils se reposent sur Jésus. En effet, s'il demande au grand Vainqueur de le secourir, le plus faible disciple du Christ peut résister à Satan et à toute son armée..

La Parole de Dieu, est claire; c'est une chaîne merveilleuse de vérités et une ancre solide pour tous ceux qui la reçoivent et qui sont prêts à lui sacrifier les fables qu'ils avaient jusque-là préférées. Elle les sauvera des illusions terribles de ces temps dangereux.

Testimonies for the Church, vol. 1, pp. 341, 344;
Témoignages, vol. 1, pp. 131, 132.

Pendant mille ans, parcourant la terre en tous sens, Satan pourra y constater les conséquences de sa révolte contre la loi de Dieu. Durant ce temps, sa souffrance est cuisante. Depuis la chute, son activité dévorante ne lui a jamais laissé le loisir de la réflexion. Maintenant,

privé de sa puissance, il peut envisager le rôle qu'il a joué depuis le début de sa rébellion contre le gouvernement du ciel, et attendre avec effroi le jour où il devra souffrir pour tout le mal dont il est l'auteur.

The Great Controversy, p. 660; *La tragédie des siècles* p. 716.

Lundi 21 mars 2016

Les « pourquoi »

Après que les saints eurent revêtus l'immortalité et furent enlevés ensemble avec Jésus, après qu'ils eurent reçu leurs harpes, leurs robes et leurs couronnes, et qu'ils furent entrés dans la ville, Jésus et les saints s'assirent pour le jugement. Les livres furent ouverts : le livre de vie et le livre de mort. Le livre de vie contient les bonnes œuvres des saints et le livre de mort le mal commis par les méchants. ... Les saints, en parfaite union avec Jésus, jugeront les méchants qui sont morts. « Contemplez, dit l'ange, les saints qui jugent avec Jésus, et décident du sort des méchants selon ce qu'ils ont accompli étant dans leurs corps. Le châtiment qui doit leur être infligé est inscrit en face de leurs noms. » Je vis que c'était là l'œuvre des saints et de Jésus pendant les mille ans dans la sainte cité, avant qu'elle descende sur la terre.

Puis, à la fin des mille ans, Jésus, avec les anges et tous les saints, quittera la sainte cité, et alors qu'il descendra avec eux sur la terre, les méchants ressusciteront. Ceux qui l'ont percé le verront revenir dans toute sa gloire, avec les anges et les saints, et se lamenteront à cause de lui. Ils verront les stigmates occasionnés par les clous dans ses mains et dans ses pieds, ainsi que la cicatrice de la lance qui perça son côté. Ces stigmates seront sa gloire. C'est à la fin des mille ans que Jésus se posera sur le mont des Oliviers, que celui-ci se partagera en deux pour former une immense plaine. Ceux qui s'enfuient à ce moment-là sont les méchants, qui viennent de ressusciter. Alors la sainte cité descendra du ciel et se posera sur la plaine. Satan insufflera alors son esprit aux méchants. Il leur affirmera que l'armée de la cité est insignifiante, que la sienne est immense et peut vaincre les saints en s'emparant de la ville.

Early Writings, p. 52; *Premiers écrits*, p. 52, 53.

Ceux qui n'exercent que peu de foi maintenant courent le grand danger de succomber à la puissance des séductions sataniques. Et si

même ils supportent l'épreuve, leur angoisse sera d'autant plus profonde au jour de la crise qu'ils auront été moins habitués à mettre leur confiance en Dieu. Les leçons de foi qu'ils auront négligées dans les temps ordinaires, ils devront les apprendre sous la rude pression du découragement.

Nous devons dès maintenant mettre les promesses de Dieu à l'épreuve. Les anges enregistrent toute prière fervente et sincère. Il vaut mieux renoncer à ses aises plutôt qu'à la communion avec Dieu. Le dénuement le plus complet, les plus grandes privations, avec son approbation, sont préférables aux richesses, aux honneurs, au confort et à l'amitié, sans elle. Prenons le temps de prier. Si nous nous laissons absorber par nos intérêts matériels au point de négliger la prière, il peut se faire que le Seigneur estime nécessaire de nous débarrasser de nos idoles, qu'il s'agisse d'argent, de maisons ou de terres fertiles.

The Great Controversy, p. 622; *La tragédie des siècles* p. 674.

Mardi 22 mars 2016

Le jugement final

Au terme des mille ans, le Fils de Dieu redescend sur la terre, accompagné de la multitude des rachetés et d'un cortège d'êtres angéliques. Du haut de la nue, en sa majesté terrifiante, il ordonne aux impénitents de se relever de la tombe pour recevoir leur rétribution. Ils sortent de la terre, nombreux comme le sable de la mer. Quel contraste avec les bienheureux de la première résurrection! Les justes étaient revêtus d'une beauté et d'une jeunesse éternelles: les injustes portent les stigmates de la maladie et de la mort.

Tous les yeux tournés vers la gloire qui enveloppe le Fils de Dieu, d'une seule voix, la multitude des perdus s'écrie: « Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur »! Ce n'est point un sentiment d'amour pour Jésus qui leur inspire ce cri. C'est la puissance de la vérité qui l'arrache de leurs lèvres. Ils sont sortis de la tombe tels qu'ils y étaient descendus: animés d'un esprit de haine et de révolte contre Dieu. Aussi n'est-il pas question d'une nouvelle épreuve pour racheter leur passé. L'expérience serait inutile. Toute une vie de péché n'a pas attendri leurs cœurs. Si

une seconde occasion leur était accordée, ils s'en serviraient, comme de la première, pour éluder les exigences de Dieu et lui faire la guerre.

The Great Controversy, p. 662; *La tragédie des siècles* p.719.

Satan se précipite au milieu de sa troupe, cherchant à pousser cette multitude à agir. Mais Dieu fait descendre le feu du ciel, et les grands de ce monde, les puissants, les nobles et les misérables, tous sont consumés. J'en vis qui étaient détruits immédiatement, alors que d'autres souffraient plus longtemps. Ils recevaient selon leurs œuvres qu'ils avaient faites étant dans leurs corps. Quelques-uns mirent plusieurs jours à se consumer, et aussi longtemps qu'il restait en eux quelque vie, ils étaient conscients de leurs souffrances. L'ange dit: « Le ver ne mourra point, leur feu ne s'éteindra point tant qu'il y aura un atome à dévorer » (Ésaïe 66 : 24).

Satan et ses anges souffraient longtemps. Le grand ennemi des âmes ne portait pas seulement le poids de ses péchés, mais aussi celui des péchés de l'armée des rachetés, qui avait été placé sur lui. Il dut aussi souffrir pour la perte des âmes qu'il avait causées. Alors je vis que Satan et toute l'armée des méchants étaient consumés, et que la justice de Dieu était satisfaite. Toute l'armée des anges et tous les rachetés s'écrièrent « Amen ! »

Early Writings, p. 294; *Premiers écrits*, pp.294, 295.

Mercredi 23 mars

De nouveaux cieux et une nouvelle terre

L'œuvre de ruine inaugurée par Satan a pris fin à jamais. Durant six mille ans, il a fait sa volonté. Il a rempli la terre de douleurs, et a fait couler des torrents de larmes. Sous son règne, toute la création n'a fait que soupirer et gémir. Maintenant, les créatures de Dieu sont à jamais délivrées de sa présence et de ses tentations. « Toute la terre jouit du repos et de la paix; on éclate en chants d'allégresse » (Ésaïe 14 : 7). Une acclamation de triomphe et de joie monte vers Dieu de tout l'univers fidèle. « Et j'entendis comme une voix d'une foule nombreuse, comme

un bruit de grosses eaux, et comme un bruit de forts tonnerres, disant: Alléluia ! Car le Seigneur notre Dieu tout-puissant est entré dans son règne » (Apocalypse 19 : 6).

The Great Controversy, p. 673; *La tragédie des siècles* p. 731.

Le ciel est notre patrie. Nous sommes les citoyens d'en haut, et notre vie ne doit pas être consacrée à un monde qui sera bientôt détruit. Nous avons besoin de la Parole de Dieu révélée dans des caractères vivants. Quelle langue pure et excellente nous trouvons dans la Parole de Dieu ! Quels principes élevés, ennoblissants !

Manuscript 96, July 20, 1899, "The Bible as Our Study Book",
Levez vos yeux en haut, p. 207.

La cité glorieuse de l'Éternel a douze portes ornées de pierres précieuses. Cette cité est bâtie sur douze fondements de teintes différentes. Les rues de la ville sont d'or pur. C'est là que se trouve le trône de Dieu d'où jaillit un fleuve, liquide comme du cristal. L'éblouissante clarté de ces eaux donne un air de gaieté à la ville de Dieu. Les rachetés boiront gratuitement aux eaux salutaires du fleuve de vie. ...

Sur la nouvelle terre, tous les visages refléteront l'image du Rédempteur. On ne verra plus de figures anxieuses ou tourmentées, mais des visages rayonnants et souriants dans leur pureté immaculée. Les anges nous entoureront ainsi que les saints ressuscités et les martyrs et, ce qui sera plus merveilleux encore et qui nous causera le plus de joie, notre Sauveur bien-aimé qui souffrit et mourut afin que nous puissions jouir de cette félicité et de cette liberté. Sa face resplendissante brillera plus que le soleil, éclairera la cité magnifique et réfléchira sa gloire alentour.

My Life Today, p. 357; *Avec Dieu chaque jour*, p. 361.

Je regardai de nouveau, et je vis la terre purifiée. On ne voyait plus le moindre signe de malédiction. La surface de la terre, auparavant bouleversée, ressemblait alors à une immense plaine. L'univers entier,

que Dieu avait formé, était purifié ; le grand conflit était terminé. Où que l'on portât les yeux, on ne voyait que des choses magnifiques. Tous les rachetés, jeunes et vieux, grands et petits, jetaient leurs couronnes aux pieds du Rédempteur; ils se prosternaient devant lui, et adoraient Celui qui vit aux siècles des siècles.

Early Writings, p. 295; *Premiers écrits*, p.295.

Jeudi 24 mars 2016

Plus jamais de larmes

Lorsque le Christ vint sur la terre pour la première fois, il se présenta dans l'humilité et l'effacement ; sa vie se passa dans la souffrance et la pauvreté. ... Tout sera différent à sa seconde venue ; on ne le verra plus comme un prisonnier entouré d'une foule en démente, mais il apparaîtra comme le Roi du ciel. Le Christ viendra dans sa propre gloire, dans la gloire de son Père et dans celle des saints anges. Des myriades et des myriades d'anges, les resplendissants et glorieux fils de Dieu, l'escorteront dans son retour. Alors, au lieu d'une couronne d'épines, il portera la couronne de gloire ; au lieu de son infâme robe rouge, il sera revêtu d'un vêtement d'un blanc éclatant, « d'une telle blancheur qu'il n'est pas de foulon sur la terre qui puisse blanchir ainsi »(Marc 9 : 3). Sur son manteau et sur sa cuisse un nom sera écrit : « Roi des rois et Seigneur des seigneurs »

Pour ses fidèles disciples, le Christ a été un compagnon de chaque jour, un ami familial. Ils ont vécu dans une intense et constante communion avec lui. La lumière de la gloire de Dieu celle qu'ils l'avaient contemplée sur le visage du Christ se reflétait en eux. Maintenant ils se réjouissent dans la pureté des rayons de la splendeur et de la majesté du Roi des cieux. Ils sont prêts à communier avec le ciel, car ils possèdent le ciel dans leur cœur.

Le front levé, tout illuminés par les rayons du Soleil de justice qui les inondent, ils sont dans l'allégresse à l'approche de leur Rédempteur et ils vont à la rencontre de l'Époux....

Encore un peu de temps et nous verrons le Roi dans sa beauté, encore un peu de temps et il effacera toute larme de nos yeux.... Alors

d'innombrables voix entonneront le cantique : « Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes ! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple et Dieu lui-même sera avec eux. » (Apocalypse 21 : 3) ...

God's Amazing Grace, p. 358; *La puissance de la grâce*, p. 359.

Nous approchons de la patrie céleste. Celui qui nous a aimés au point de mourir à notre place nous a préparé une cité. La nouvelle Jérusalem est notre havre de paix. Il n'y aura plus de tristesse dans la cité de Dieu, plus de cris de douleur, plus de chants funèbres sur nos espérances évanouies ou nos affections ensevelies. Bientôt les vêtements de servitude seront échangés contre l'habit de noce. Bientôt nous assisterons au couronnement de notre Roi. Ceux dont la vie aura été cachée avec le Christ en Dieu, qui auront combattu le bon combat de la foi, resplendiront de la gloire du Rédempteur dans le royaume de Dieu.

Le ciel est un endroit délicieux. Je languis d'y être, afin de contempler mon Sauveur adorable qui donna sa vie pour moi, et d'être transformée à son image glorieuse. Oh ! Si le langage pouvait décrire la gloire du monde futur ! J'ai soif de l'eau vive du fleuve dont les courants réjouissent la cité de Dieu.

The Adventist Home, pp. 542, 543; *Le foyer chrétien*, p. 525.

Les rachetés ... formeront une famille heureuse et unie ; ils seront revêtus de louanges et d'actions de grâces. Alors retentiront les saintes mélodies des étoiles du matin et tous les fils de Dieu feront éclater leurs cris de joie, tandis que Dieu et le Christ proclameront ensemble : « Il n'y aura plus ni péché, ni mort. »

The Adventist Home, p. 544; *Le foyer chrétien*, p. 526.

Vendredi 25 mars 2016

Pour aller plus loin : lire *La tragédie des siècles* p. 720.